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農 業 合 作

「上合」構建人類命運共同體 亞投行總部大樓下月完工

習近平明訪中亞 共繪帶路新藍圖
夯實中吉中塔關係 助力發展振興 增進民眾福祉

據張漢暉介紹，訪問吉、塔期間，習近
平主席將分別出席熱恩別科夫總統和

拉赫蒙總統舉行的歡迎儀式、會談、簽字儀
式、歡迎宴會等國事活動，同兩國元首對中
吉、中塔全面戰略夥伴關係未來發展作出新
規劃新部署，進一步夯實中吉、中塔關係的
政治基礎，為中吉、中塔共建「一帶一路」
合作描繪新藍圖，把雙方高水平政治互信轉
化為更多實實在在的合作成果，增進民眾福
祉，助力各自國家發展振興，確保中吉、中
塔關係在新形勢下實現更大發展。

就上合組織發展交換意見
習近平主席明日至14日對吉爾吉斯共和

國進行國事訪問並出席上合組織峰會。張漢
暉指出，上合組織峰會期間，習近平主席將
同各國領導人出席非正式歡迎晚宴，集體合
影，小、大範圍會談，文件簽字儀式，歡迎
宴會等活動。習近平主席將同與會各國領導
人圍繞上合組織發展現狀和前景以及重大國
際和地區問題交換意見，深入探討當前形勢
下攜手應對風險挑戰、共同促進安全穩定和

發展振興的新思路新舉措。
屆時，中方將倡議繼續弘揚「上海精
神」，就鞏固上合組織團結互信，深化政
治、安全、經濟、人文、對外交往等領域合
作提出倡議和主張，與各方共同推動上合組
織實現新一輪發展。峰會上，習近平主席將
同其他成員國領導人簽署並發表《比什凱克
宣言》，發表會議新聞公報，簽署或批准涉
及多個領域的合作文件。峰會期間，習近平
主席還將同與會的有關國家領導人舉行雙邊
會見。

建更安全繁榮亞信地區
習近平主席將於14日至16日出席亞信峰
會並對塔吉克斯坦進行國事訪問。張漢暉指
出，亞信峰會期間，習近平主席將同各國領
導人出席集體合影、領導人會議和歡迎宴會
等活動。本次峰會主題為「共同展望：為了
一個安全和更加繁榮的亞信地區」。中方將
倡議着眼地區形勢發展變化，繼續踐行共
同、綜合、合作、可持續的安全觀，深入推
進亞信各領域信任措施合作。峰會將通過並

發表宣言。
張漢暉說，新形勢下，成員國期待亞信保

持良好發展勢頭，為促進地區安全穩定和發
展繁榮發揮更大作用。
張漢暉強調，相信在各方共同努力下，習

近平主席訪問吉、塔兩國並出席上合組織和
亞信峰會一定會取得圓滿成功，必將在新形
勢下引領中吉、中塔關係邁上新台階，推動
上合組織和亞信在新起點上實現新發展，為
構建新型國際關係和人類命運共同體發揮更
大作用。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京

報道）中國國家主席習近平明天將

對吉爾吉斯斯坦、塔吉克斯坦進行

國事訪問。在當下中國同吉、塔關

係處於歷史最好時期的基礎上，外

界認為此訪將進一步鞏固這一勢

頭，並為雙方共建「一帶一路」合

作繪製新的藍圖。「中吉、中塔是

名副其實的好鄰居、好夥伴、好朋

友，雙方關係正處在歷史最好時期，面臨廣闊發展前景。」中國外交部副部

長張漢暉在昨日中外媒體吹風會上表示，面對國際形勢風雲變幻，中國同

包括吉爾吉斯斯坦、塔吉克斯坦在內的中亞國家關係持續穩定健康發展。

香港文匯報訊（記者 張寶峰 北京報
道）中國社科院昨日在京發佈《上海合作
組織發展報告（2019）》（以下簡稱黃皮
書）顯示，儘管中國周邊去年出現了一些
不穩定因素，但總體形勢基本穩定。黃皮
書還指出，「一帶一路」倡議提出5年
來，在成員國中證明了上合組織構建人類
命運共同體是可行的，也是必需的。

美針對中國軍事活動增多
黃皮書指出，由於美國對中國的快速
發展感到恐慌，擔心中國創新和技術能

力趕上美國，企圖遏制中國和平發展。
主要標誌即是美國單方面挑起中美貿易
摩擦和美國針對中國的軍事活動增多。
美國及其盟友針對中國的軍事活動主要
體現在：美國聯合日本打造美日印澳四
方安全合作的「印太戰略」以阻止中國
發展；在朝核問題上，美國試圖離間中
朝關係，將中國邊緣化；美軍在南沙、
西沙海域執行所謂「航海自由行動」的
次數和力度在增多和加大，美國在南海
地區開展軍事演習、靠近我海域偵察及
建設軍事設施的行動增多。

黃皮書同時指出，儘管存在上述不利因
素，但總體上去年中國周邊形勢基本穩
定，甚至出現了一些向好趨勢和積極因
素，包括朝鮮半島局勢緩和，東北亞方向
安全形勢明顯好轉；中國與周邊國家在推
進區域合作方面取得進展，如中日韓三邊
自貿區協定磋商、《區域全面經濟夥伴關
係協定》談判、瀾湄合作和南海行動準則
磋商等都在進行中；中俄戰略協作關係穩
步發展，中日關係有所改善；中印兩國都
期望避免衝突，增加互信。
黃皮書還指出，「一帶一路」倡議提

出5年來，在成員國中取得的早期收穫
證明，上合組織構建人類命運共同體是
可行的，也是必需的，是時代發展的要
求，也是各國人民的企盼。上合組織將
構建人類命運共同體寫入自己的文件不
是毫無根據的，它具備構建這一理念的
諸多有利條件。黃皮書還認為，上合組
織成立17年來，全球範圍及歐亞地區均
發生過多次動盪與騷亂。然而上合組織
各成員國基本能夠保持國內穩定，在新
安全觀指導下的上合組織安全合作對此
功不可沒。

社科院黃皮書：

■中國國家主席習近平明天將對吉爾吉斯斯坦、塔吉克斯坦進行國事訪問，為雙方共建「一帶一路」合作繪製新的藍圖。圖為中塔友誼
學校—杜尚別101學校。 資料圖片

■中塔兩國首個農業大棚合
作項目——河南省經研銀海
塔吉克冬季蔬菜種植基地。
這裡生產的冬季西紅柿佔到
了塔吉克斯坦40%的市場份
額。 資料圖片

■中國外交部舉行中外媒體吹風會並回答記
者提問。 中新社

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）亞洲
基礎設施投資銀行（簡稱「亞投行」）總部永
久辦公場所工程，目前已進入精裝修階段，預
計7月將按時完工。
2016年，亞投行總部大樓在北京奧林匹克公
園中心區奠基，標誌着亞投行總部正式落戶北
京。據了解，「智能」是亞投行總部的一大亮
點，遍佈天花板上的感應器進行分區控制，可
根據日光照度自動調節亮度，無人時自動關燈
和空調。亞投行行長金立群曾表示，亞投行總
部大樓完工以後，將會成為北京市的新地標，
為亞投行百年發展奠定扎實的基礎。
亞投行首席傳訊官孫元江去年在接受香港杯

外交知識競賽訪問團中學生提問時表示，歡迎
港青努力報投亞投行。

由俄羅斯發運、中歐班
列（重慶）承運的52個裝
滿板材的集裝箱近日全部
順利抵達重慶市果園港。
這趟專列從中國阿拉山口

入境後，國內段行駛3日抵達重慶。這
也是重慶果園港迎接的首趟俄羅斯木材
專列。

俄羅斯是中國最重要的木材進口國之
一。2018年，重慶至俄羅斯班列共開行
223班，出入境口岸增至滿洲里、阿拉
山口、二連浩特，其中去程92班，貨物
主要為汽車零配件、工業機械配件、日
用百貨等，回程131班，貨物主要為木

材、紙漿、麵粉等。
在上月舉行的「2019上海合作組織地

方領導人會晤」上，重慶市貿促會與俄
羅斯薩馬拉州簽署了合作協議，進一步
釋放了重慶與俄羅斯各州將加強經貿往
來的信號。上月中旬，由俄羅斯始發的
中歐班列（重慶）上合組織國家專列，
歷時12天開行7,000公里，滿載41個集
裝箱的木製品和農副產品運抵重慶，貨
物陸續被分撥至中國其他省區市。

中俄擬開通直航促合作
俄羅斯車里雅賓斯克州副州長魯斯

蘭·加塔羅夫說，車里雅賓斯克州是俄

羅斯重要的工業基地，重慶是中國中西
部地區唯一的直轄市，也是重要的現代
製造業基地，雙方於2018年底建立友好
合作關係，未來的合作潛力巨大。據
悉，重慶同車里雅賓斯克州正計劃開通
直航，推動交流合作。

2018 年，重慶與俄羅斯進出口總額
48.52億元（人民幣，下同），同比上
升18.8%。其中，出口43.94億元，同比
上升19.4%；進口4.58億元，同比上升
12.7%。重慶已累計設立俄羅斯外商投
資企業12家，重慶對俄羅斯累計備案投
資企業5家。 ■香港文匯報記者

張蕊、孟冰重慶報道

首趟俄羅斯木材專列抵重慶
 &

■重慶魚嘴貨運站工作人員對運抵貨物進行
卸車工作。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報
道）昨日，國新辦舉行「深化醫藥衛生
體制改革2019重點工作任務吹風會」，
國家衛生健康委員會副主任、國務院醫
改領導小組秘書處副主任王賀勝在會上
表示，將加快推進醫聯體建設，抓好在
100個城市建設城市醫療集團，在500個
縣建設縣域醫共體。
據介紹，內地將重點抓好100個城市
的醫聯體建設，借鑒深圳羅湖等地經
驗，推動醫聯體向緊密型方向發展。在
總結安徽天長、浙江、山西等地典型實

踐的基礎上，擬在全國遴選500個工作
基礎好、改革創新意識強的縣開展緊密
型縣域醫療衛生共同體試點。通過試
點，進一步提升基層服務能力，提高縣
域醫療衛生服務整體績效。
建設和發展醫聯體有利於促進醫療衛

生工作重心下移和資源下沉，提升基層
服務能力，有利於更好實施分級診療、
滿足群眾健康需求。
王賀勝還表示，在解決看病難方面，將

推進國家醫學中心和區域醫療中心建設、
有序發展醫聯體促進分級診療、加強癌症

等重大疾病防治等重點工作；在解決看病
貴方面，將推進國家組織藥品集中採購和
使用試點、推進醫保支付方式改革、完善
公立醫院補償機制等重點工作。加強醫院
管理方面，開展公立醫院績效考核、進一
步改善醫療服務等重點工作。

資金分配掛鈎績效評估
在內地醫改中，公立醫院改革是各界

關注焦點。今年的醫改重點任務，明確
要完善公立醫院政府投入政策，根據公
立醫院綜合改革評價結果等因素來分配

中央財政補助資金。
財政部社會保障司司長符金陵昨日表

示，本着「花錢必問效，無效必問責」
的理念，公立醫院績效管理不斷加強，
並逐步建立資金分配和績效評價結果掛
鈎機制，以促進提高醫院運行效率和財
政資金使用效益。今年，中央在分配公
立醫院綜合改革補助資金時，進一步提
高績效因素的權重，同時對受到國務院
「真抓實幹」激勵表彰的地方予以額外
獎勵，拿出更多的「真金白銀」，激發
地方推進公立醫院改革的積極性。

百市將加快推進醫聯體建設

香港文匯報訊 據新華社報道，外交部發言
人耿爽昨日宣佈，經中非雙方商定，中非合作
論壇北京峰會成果落實協調人會議將於本月24
日至25日在北京舉行。中方和論壇54個非方成
員負責峰會成果落實的部級官員將出席會議。
耿爽介紹，會議主要活動包括開幕式、全體

會議、閉幕式、共見記者、歡迎宴會、中方金
融機構負責人同非方協調人對話會。中方黨和
國家領導人將出席會議重要活動，並將同與會
非方代表舉行集體或雙邊會見。會議將發表聯
合聲明，反映會議成果和共識。
「2018年9月，中非合作論壇北京峰會成功
舉行，將中非關係全面推向歷史新高。」耿爽
說，當前國際形勢發生深刻複雜變化，中非雙
方均認為有必要召開一次協調人會議，就中非
合作論壇北京峰會成果落實進行對接，引領中
非合作高質量、可持續發展方向，推動峰會成
果更多、更好造福中非人民，並向國際社會彰
顯雙方加強團結合作、堅持多邊主義、推動構
建更加緊密的中非命運共同體的強烈意願和堅
定決心。

對接中非合作論壇成果
協調人會議將在京舉行

■位於北京金融街的亞投行總部大樓。資料圖片


